

四国中央市教育委員会会議録

	<p>平成30年四国中央市教育委員会第1回定例会会議録</p>
日時	平成30年1月24日(水) 午後1時30分～
場所	四国中央市本庁5階第1委員会室
委員定数	5名
出席委員	教育長 伊藤 茂、委員 篠原 祥子、委員 鈴木 千明、委員 東 誠、委員 篠原 理
欠席委員	なし
会議に出席した公務員の職氏名	<p>管理部長 石川 寿一、指導部長 眞鍋 葵、 教育総務課長 田辺 敏文、学校教育課長 品川 弘樹、 生涯学習課長 篠原 正二、文化振興課長 合田 路彦、 生涯学習課主査 後藤 嘉明、教育総務課長補佐 宮崎 卓哉、 教育総務課係長 井川 季代、教育総務課 大西 祐実、 教育総務課 戸田 浩史</p>
傍聴人	なし
日程	<p>日程第1 開会宣言 日程第2 教育長挨拶 日程第3 平成29年第12回定例会会議録の承認 日程第4 平成30年第1回定例会会議録署名人の指名 日程第5 諸般の報告 教育長より諸般の報告 各課長より事務報告 日程第6 その他 研修「公民館の運営状況について」 日程第7 閉会宣言</p>
会議の概要	<p>開会 平成30年第1回定例会を開会する。 なお、教育委員全員の出席を得られているので、本定例会の成立を確認する。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いする。</p>
教育長	<p>教育長挨拶 1月は、成人式、新春競書大会、学校保健研究大会など教育委員各位にご足労いただくことが多く、大変お世話になった。 先週、今週と市内小中学校、幼稚園でインフルエンザによる学級閉鎖がでている。県下でもインフルエンザの警報が発令されており、これから感染の拡大が心配されるが、皆様も十分にご注意いただきたいと思う。 今週の土曜日(27日)より東温市の坊ちゃん劇場で「よるこびのうた」というミュージカルが上演される。当市出身の元宝塚歌劇団の帆風成海さんが主演される。帆風さんは、四国中央ふれあい市民劇団発足のきっかけとなっ</p>

四国中央市教育委員会会議録

	<p>た市民ミュージカル「うずしお丸の少年たち」(平成16年)で藤姫役をされ、その後、宝塚音楽学校、宝塚歌劇団と進まれ平成27年に退団されるまで、雪組の男役として活躍された。先日の市民劇団の役員会の中でも、帆風さんとの交流など来年度の事業として検討してはどうかとの意見もでていた。「よろこびのうた」の上演は、来年の1月上旬までだが、帆風さんの出演は、6月までとのことなので見に行かれる場合は、日程等ご注意いただきたいと思う。</p> <p>先般、スポーツ庁の「運動部活動の在り方に関する総合的なガイドライン作成検討会議」において、中学校の部活動の活動時間などを規定するガイドラインの骨子案が示されたと新聞等で報道された。正式なガイドラインについては、今年度中にまとめられ、それに続き教育委員会や学校において「運動部の活動方針」などの策定が求められることになるようだ。これまで学校教育の一環として、学校が中心に行ってきた運動部活動の在り方を抜本的に変えていく取り組みが必要であると示されている。当市においても教員の働き方改革だけでなく、顧問の選任や専門外の指導、顧問や部員が確保できないことによる部の数や種目の制限、大会参加における問題、先日の学校保健研究大会の研究発表でも取り上げられていた運動時間が少ない生徒の運動機会の創出、えひめ国体が終わりこれから先、競技スポーツにおいて選手育成をどう進めていくかなど様々な課題がある。故に、この機会を捉え、これまでの様に学校体育、社会体育と分けて考えるのではなく、市民一人一人が一生涯を通してスポーツとどう関わっていくのか関係者、関係機関の皆様と共に十分に検討を進めなければならないと考えているので、教育委員各位におかれてもご理解ご協力よろしく願います。</p> <p>また、本日は「公民館の運営状況について」の研修も予定しているので、最後までよろしく願います。</p>
宮崎補佐(教総)	これよりの議事進行については、教育長に願います。
教育長	<p>会議録承認</p> <p>会議録の承認について諮る。平成29年第12回定例会会議録案について、事務局より説明を求める。</p>
宮崎補佐(教総)	平成29年第12回定例会会議録案の概要を説明する。
教育長	平成29年第12回定例会会議録案の承認について諮る。
全委員	承認する旨答える。
教育長	承認の旨確認し、平成29年第12回定例会会議録の原案を承認する旨宣す。既に指名の委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。
教育長	<p>会議録署名委員の指名</p> <p>平成30年第1回定例会会議録署名人に、東誠委員、篠原理委員を指名する。</p>
教育長	<p>報告事項</p> <p>諸般の報告については特別に私から申し上げることはなく、各課から報告</p>

四国中央市教育委員会会議録

教育総務課長	<p>の後ご審議いただきたい。 各課から事務報告を求める。</p> <p>教育総務課所管の教育総務・学校管理・学校施設に関し、資料に基づき事務報告する。 1/4 仕事始め式が行われ、本年の行事がスタートしている。 1/24 本日、教育委員会第1回定例会である。 続いて、学校給食に関して報告する。 1/4～31 平成30年度の学校給食物資納入業者登録申請を開始している。 本日24日から30日にかけて、全国学校給食週間ということで、当市の郷土料理や県の特産品等、工夫された献立の給食を提供する。</p>
学校教育課長	<p>学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 1/9 第3学期始業式が行われた。冬季休業中に大きな事故・事件等もなく、無事に3学期を迎えている。 1/11、12 校長面接を実施している。 1/19 四国中央市学校保健研究大会が、福祉会館4階多目的ホールにて開催された。 インフルエンザに関して今日現在の状況だが、出席停止者（幼、小、中）が302名となっている。 続いて、少年育成センターに関し、資料に基づき事務報告する。 資料のとおり、1月中、各地域で青少年健全育成のための様々な活動が実施されている。 青パト車両ボディーの防犯ステッカーが傷んできているので新調することを考えている。</p>
生涯学習課長	<p>生涯学習課所管の社会教育・社会体育・人権教育に関し、資料に基づき事務報告する。 社会教育関係では、1/7に成人式が市内3会場で開催された。教育委員各位には、大変お世話になった。3会場の出席者数については、対象者986名に対して688名の出席であった。出席率は、69.8%（昨年71.3%）でほぼ例年並みである。今回は、3会場とも比較的穏やかな雰囲気であった。 1/8 親子ふれあい凧あげ大会が伊予三島運動公園体育館で開催され、約250名の親子が参加された。 社会体育関係では、1/14に第31回新春やまじっこマラソン大会が開催され、県内外から1292名のランナーが参加された。 人権教育関係では、1/11、12に人権啓発研究集会在神戸市で開催され、当市から7名が参加している。 1/22 人権教育講演会が福祉会館4階多目的ホールにて開催され、約350名の方が参加された。</p>
文化振興課長	<p>文化振興課所管の文化振興・図書館に関し、資料に基づき事務報告する。 1/14 第7回新春読書大会が三島運動公園体育館にて開催された。申し込みは250名余りであったが、当日の参加者は236名であった。 1/20 「ありがとうの手紙」コンサートが開催された。これは、土居文化会館の自主事業で開催されており、112名の参加を得ている。 各図書館において、上映会やおはなし会等、ボランティアグループの協力</p>

四国中央市教育委員会会議録

教育長	<p>をいただき様々な行事を実施している。 暁雨館では、2/24、25に俳諧の里土居俳句大会を予定している。</p> <p>只今の各報告について、意見質問等がないか問う。</p>
篠原祥子委員	<p>新春競書大会について、今回はお手本なしということで大会が行われたようだが、その理由を伺いたい。</p>
文化振興課長	<p>他の競書大会を調査したところ、お手本なしで実施されていることや、お手本の字を書くというよりは、自分の思いの字を書くことが望ましいとの考えからである。</p>
篠原祥子委員	<p>その理由を事前に知らせてほしかったとの意見が保護者からあった。 また、これは提案であるが、表彰時にその児童・生徒の作品が投影されれば、更に盛り上がるのではないかと思う。</p>
文化振興課長	<p>よい案なので、可能かどうか含め検討させていただく。</p>
東委員	<p>新春競書大会の感想だが、紙の町での新春競書大会の開催は意義のあることだと思う。年を追うごとに工夫が見られ、審査の際の時間も有意義に用いられている。三島高校書道部のパフォーマンスの際、その生徒が去年新春競書大会に参加し、その時に書道部パフォーマンスを見て三島高校書道部に入ったことを話されていた。こうしたことは、参加児童・生徒のよい刺激になると思う。一つ気になった点だが、審査員の先生の中に恐らく当該校の児童・生徒と思われるが、取り分けその子たちを気に掛けている様子が見られた。その先生の自覚によるものだが、厳正中立な審査員としての配慮はお願いしたい。</p>
文化振興課長	<p>その点は、私も気になっていた。この件は、運営委員会の中で報告させていただく。 今回、高校生にも企画・提案をいただいた。加えて報告させていただく。</p>
篠原理委員	<p>新春競書大会については、企画、構成、運営等、本当に充実しており、感心させられた。 ただ、表彰の際の名前の読み間違いには、細心の注意を払っていただきたい。</p>
文化振興課長	<p>十分注意したい。</p>
管理部長	<p>同日に行われたやまじっこマラソン大会では、表彰の際の名前には全てにふりがなを振っており間違わないよう気をつけていた。</p>
鈴木委員	<p>新春競書大会について、年々の反省点を生かしたり、高校生の企画を用いたり等、完成度が高くなっているところを見せていただいた。また、子どもたちが、真剣に取り組んでいる姿に感動させられた。なお、表彰式は、一番盛り上がる場所なので、先ほどご意見があったとおり、もう一工夫できるかと思った。新春に相応しく清々しい気持ちになれるよい大会であった。</p>

四国中央市教育委員会会議録

教育長	他に意見質問等がないか問う。
鈴木委員	成人式に関してだが、私は川之江会場に参加させていただいた。式は、滞りなく進行されたが、飲酒、飲食等をしている成人者も見受けられた。主催する側としては、他の出席者等に不愉快な思いをさせてはいけない。その様な場合、過去には、声掛けをしている年もあったが、今年もアナウンス等でその注意喚起があってもよかったのではないかと思う。
教育長	他に意見質問等がないか問う。 今回、新春競書大会とやまじっこマラソン大会の開催が重なった。日程等は、やむを得ない場合もあると思うが、教育委員会事務局での課題としていただきたい。 他に意見質問等がないか問う。特にない旨確認し、その他の案件に移る。
教育長	その他 その他の案件で報告事項等ないか問う。
教育総務課長	次回定例会の招集を願う発言。
教育長	次回、教育委員会第2回定例会を平成30年2月26日（月曜日）午後1時30分から、本庁5階第1委員会室に召集する。 その他に報告等ないか問う。
学校教育課長	卒業式、入学式の日程等について報告する。 詳細については、追って報告するが、教育委員各位、教育委員会事務局各位におかれてはよろしく願います。
教育長	その他に報告等ないか問う。
篠原祥子委員	宇摩の子の誓いに関して、以前ほど啓発、推進が行われてないように思う。今一度、啓発、推進に力を入れていただきたい。
教育長	子どもに限らず、大人への啓発も含め促進したい。
東委員	以前にも提案させていただいたが、これから保護者に対する入学説明会が行われる。その機会を活用し、啓発いただきたい。
教育長	その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。 それでは、研修会を始めさせていただく。
生涯学習課長 後藤主査（生涯）	～ 研修会 ～ 「公民館の運営状況について」を実施する。
教育長	以上で提出された案件について全て終了したが、その他報告意見等ないか問う。その他に報告意見等ない旨確認する。

四国中央市教育委員会会議録

教育長

閉会

午後 2 時30分、閉会を宣する。

以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。

教育委員会会議録署名人

四国中央市教育委員会 委員

四国中央市教育委員会 委員

会議録作成者 教育総務課 宮崎 卓哉